

# *Mafalda trascenderá siempre por sus valores, asegura editora de la historieta*

---



La Habana, 10 feb (RHC) Al ser la libertad, la paz, el respeto, algunos de los tantos valores universales siempre presentes en cada una de las entregas de las caricaturas de Mafalda, este personaje trascenderá en el tiempo, aseguró Kuki Miller, editora de la popular historieta creada en 1964 por el humorista gráfico argentino Joaquín Salvador Lavado Tejón (Quino).

Durante un intercambio que tuvo lugar como parte de las actividades de la XXIX Feria Internacional del Libro de La Habana (FILH 2020), la especialista consideró que todo lo planteado por el creador convierten al personaje en eterno, y crea una tremenda admiración a su alrededor, más por ser una persona muy sencilla, y un excelente humanista, dijo, algo que refleja en comportamiento de esa inquieta y ocurrente niña.

Al referirse a sus habilidades como comunicador, expresó que Quino es uno de los más eficientes que ha conocido, pues logra expresarse de una manera clara y directa a través de sus dibujos.

Es esa una de sus características más elogiadas, aseveró, pues sus lectores captan las ideas de manera muy clara, y así ayuda a las personas a pensar y a mirar el mundo de otra manera, he ahí uno de sus méritos más notables.

Además, comentó que al recibir Quino hace unos años el Premio Príncipe de Asturias en Comunicación y Humanidades, reafirmó su genialidad, pues es un rubro que eleva al humorista y dibujante a un plano de primer nivel, pues esas especialidades a veces eran relegadas a menor plano.

Con Mafalda él ha reproducido mediante los personajes un esquema social, explicó, la interacción entre ellos demuestra el funcionamiento de una sociedad con sus distintas vertientes y usa cierta ingenuidad para reafirmarlo.

La revalorización del papel femenino y una clara ubicación de la posición de la mujer, son elementos que desarrolla el referido creador en su obra, y en sus últimas dos publicaciones, Mafalda, femenino, singular y En esta familia no hay jefes, se reafirman.

Ahí también está presente el rechazo a la imposición ante la falta de cambio, a lo permanente y a lo ya previamente instituido y estipulado, alegó Kuki Miler.

Según la especialista, los dibujos animados creados en 1993 por el cubano Juan Padrón han sido hasta la fecha lo mejor realizado en esa materia con el personaje de Mafalda, y aseguró a la ACN que por ese motivo deviene gran orgullo haber realizado el conversatorio en esta capital.

FILH 2020 está dedicada este año a la República Socialista de Viet Nam y se extiende hasta el próximo domingo 16 de febrero. (Fuente: [ACN](#))

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/214099-mafalda-trascendera-siempre-por-sus-valores-asegura-editora-de-la-historieta>



**Radio Habana Cuba**